
 

 

         Altenbeken, 08.09.2019 

 

Antrag  zum Förderprogramm „Moderne Sportstätte 2022“ 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Wessels, 

die Landesregierung hat das Förderprogramm „Moderne Sportstätte 2022“ aufgelegt. Mit diesem 

Förderprogramm sollen explizit Investitionen in Sportstätten in Vereinseigentum gefördert werden. 

Gefördert werden Investitionsmaßnahmen ab mindestens 10.000 Euro zur Modernisierung, 

Instandsetzung, Sanierung, Ausstattung, Entwicklung, zum Umbau und Ersatzneubau von 

Sportstätten und -anlagen. Ein besonderer Schwerpunkt liegt dabei auf energetischer, digitaler 

Modernisierung, Geschlechtergerechtigkeit, der Herstellung von Barrierefreiheit bzw. -armut und auf 

Maßnahmen zur Vermeidung von Unfällen, Verletzungen und Schäden im Sport.  

Für Altenbekener Vereine stehen insgesamt 300.000 € zur Verfügung.  

Das Programm ist gekennzeichnet durch ein relativ unbürokratisches Verfahren. So kommt z.B. bei 

Förderungen bis eine Mio. Euro keine Anwendung des öffentlichen Vergaberechts zur Geltung und es 

gibt eine Festbetragsfinanzierung. 

Das Antragsverfahren läuft wie folgt:  

Vereine reichen ihre Projektskizzen über ihren jeweiligen Stadtsportbund, Stadtsportverband bzw. 

Gemeindesportverband oder Kreissportbund bei der Staatskanzlei ein, die im Folgenden die 

Förderentscheidung trifft. Die Zuwendung erfolgt dann über die NRW.BANK als Bewilligungsbehörde. 

Die Rolle der Gemeinde ist dabei formal lediglich auf eine Benehmensherstellung beschränkt. 

Voraussichtlich ab dem 1. Oktober  können die ersten Projektskizzen über das Förderportal des 

Landessportbundes NRW eingereicht werden; die ersten Fördermittel können schon in diesem Jahr 

fließen.  

Wie oben dargelegt, wird zur Koordination der Vereinsinteressen der Gemeindesportverband 

benötigt. Dieser soll mit den Vereinen abstimmen, welche Maßnahmen angedacht sind. Außerdem 

sollte ggf. eine gerechte Verteilung der Fördermittel erreicht werden.  

 

 



Beschlussantrag: 

Die Verwaltung wird beauftragt, aktiv auf die Sportvereine sowie den Gemeindesportverband 

zuzugehen. Ziel ist die Bekanntmachung des Förderprogramms sowie die Unterstützung aller 

Beteiligten, damit sichergestellt wird, dass die Fördermittel möglichst vollständig abgerufen und 

sinnvoll verwendet werden.   

  

gez. Möllers 

Stellv. Fraktionsvorsitzender 


